opusdei.org

## Un libro sobre Chema Postigo, "un hombre muy de a pie"

"A mi hermano Chema: La carta que no llegué a escribirte", es el título de la obra en el que relata su vida, aspiraciones y su fallecimiento. Lo cuenta Religión Confidencial.

30/11/2017

**Religión Confidencial** <u>Miguel</u> Postigo dedica un libro a su hermano Chema, padre de 18 hijos: al funeral acudieron 6.000 personas

## Más información Obituarios de Chema Postigo (marzo de 2017)

\*\*\*\*

¿Quién era Chema Postigo? ¿Cómo es posible que su muerte afectara en lo más profundo a multitud de personas, y que tuviera semejante repercusión en los medios de comunicación? Estas son algunas preguntas planteadas por su hermano, Miguel Postigo, y que le han llevado a escribir el libro <u>"A mi hermano Chema. La carta que no llegué a escribirte"</u> (Cobel Ediciones).

"Chema no era famoso, no había estudiado una carrera ni había destacado por ninguno de los temas que hoy se llevan: no era rico ni guaperas, ni deportista de élite ni cantante de moda, ni héroe destacado en alguna hazaña social,

ni diseñador afamado. ¿Por qué más de 6.000 personas acudieron a su funeral?", se pregunta Miguel Postigo, el hermano de Chema, el padre con la familia más numerosa de España (18 hijos, tres fallecidos).

En el libro, Miguel relata que entre los funerales de Madrid y Barcelona, y el velatorio, se repartieron diez mil rosarios a modo de recordatorio. "La lectura de este libro hará que nos replanteemos aspectos de nuestra propia vida", afirma Miguel.

## "No puede despedirme de él"

La web de la editorial ofrece un <u>PDF</u> con las 25 primeras páginas del libro en donde el autor descubre sus sentimientos, a la vez que describe los últimos momentos de la vida de Chema Postigo intercalados con momentos alegres y dolorosos de su vida.

"Chema es el séptimo hijo de una familia de catorce hermanos. Padre de dieciocho hijos (los Postigo-Pich). El 23 de febrero de 2017 le diagnostican un cáncer y unos días más tarde fallece dejando tras de sí una historia maravillosa de amor y de entrega", cuenta Miguel en el libro.

Miguel no pudo despedirse de él y esta es una de las razones por las que le escribe esta carta, a corazón abierto, recordando la vida de ambos y de la familia, y agradeciéndole todo lo que ha hecho por los hermanos.

"Pero los protagonistas de este libro no son mis padres ni mis hermanos. Quiero hablar de Chema, el séptimo de los hijos; justo el anterior a mí. Murió en marzo de este año –2017– con 56 años de edad. Mi hermano no era un superhombre en términos de proezas, grandes obras o cualidades superlativas. Era un hombre muy de a pie", describe el libro.

## "Chema se muere"

Cuando le dieron la noticia "nos quedamos paralizados, pero teníamos claro –al menos yo– que Josemaría se recuperaría. No cabía en cabeza humana que el plan de Dios fuera llevárselo dejando a Rosa viuda y a los quince hijos huérfanos. Era inconcebible. Pero sí estaba claro que había que rezar con fuerza y con fe. No puedo valorar cuantos miles de familias, de personas, de España y de todo el mundo, empezaron a pedir con fuerza a Dios por la curación total y definitiva de Chema", relata Miguel en el libro.

No se podía creer que su hermano se estaba muriendo, máxime cuando hacía quince meses que se había muerto su hermana María Victoria; "Dios no podía asestar otro golpe de este calibre a mi madre (90 años) No", escribe Miguel.

Sin embargo, fue Rosa Pich-Aguilera quien le dio la noticia: "En un aparte, Rosa nos comenta a mi mujer y a mí el último parte médico, de esa tarde: Chema se muere; le quedan días. Tiene el hígado, los pulmones... Probablemente le tengan que sedar pronto" Me tiemblan el corazón... y la fe. Rosa está serena".

El libro consta de 195 páginas y 6 capítulos: Génesis, Chema, La Carta que no llegué a escribirte, Un ángel, Asombro y Epílogo.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/libro-sobrechema-postigo/ (14/12/2025)